
 
 
ACTA de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad Complutense celebrada el día 
12 de mayo de 1993, a las 13 horas, en la Sala de Juntas de la Biblioteca de la Facultad de 
Derecho con la asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan: 
 
Justo Villafañe Gallego, 
  Vicerrector de Extensión      Universitaria 
Norberto Minguez  Arranz,       Asesor 
Ejecutivo del          Vicerrector de Extensión 
     Universitaria 
Cecilia Fernández Fernández,  
  Directora 
Marta Torres Santo Domingo, 
  Vicedirectora 
Isabel Miranda López, Jefa 
  del Servicio de   
  Coordinación   y Proyectos    de Bibliotecas 
Ana Santos Aramburo, 
  Coordinadora de Programas     de 
Informatización 
  de Bibliotecas 
Antonio Olivares Poza,  
  Director del Archivo 
Mª Reyes Carmona Vignau, 
  Directora de Fondo Antiguo 
Angeles Vián Herrero, 
  Directora de la Btca. de      Fac. de Bellas 
Artes 
María Peñalver Simó, Dtra.      Btca. Fac. 
C. Biológicas 
José Antonio Magán Wals,        Dtor. Btca. 
Fac. C.           Económicas 
Hortensia Esteve Rey, Dtra.     Btca. Fac. 
C. Geológicas 
Mª Luisa García Ochoa Roldán,    Dtra. 
Btca. Fac. C.           Información 
Isidro Rodríguez Parra, Dtor.    de la Btca. 
Fac. de C.        Matemáticas 
Mª Avelina Fernández Cruz, 
  Dtra. Btca. Fac. C.           Políticas 
Adela Tercero Jiménez, Dtra.    Btca. Fac. 
C. Químicas 
Cristina Gállego Rubio, Dtra.    Btca. Fac. 
de Derecho 
Aurora Miguel Alonso, Dtra.     Btca.  Fac. 
Farmacia 
Manuel Oliva Hernández, Dtor.    Btca. 
Fac. de Filosofía 
Fco. Javier de Jorge García     Reyes, Dtor 
de la Btca.       Fac.   Geografía e Historia 
Juan A. Méndez Aparicio,        Dtor. Btca. 
Fac. Medicina 
  
                                   
 
 
 Preside la Junta el Excmo Sr. 
Vicerrector de  
Extensión Universitaria, Don Justo Villafañe 
Gallego. 

 
 El Señor Vicerrector explica que 
tomó posesión de su cargo, después del 
fallecimiento del titular anterior el Excmo. 
Sr. Don Rafael Burgaleta Alvarez, que en 
paz descanse. 
  
 El Sr. Vicerrector comenta que le 
hubiera gustado reunirse antes con nosotros, 
aunque no le ha sido posible porque ha 
tenido que atender asuntos muy urgentes, en 
especial la preparación de los actos 
conmemorativos del VII Centenario de la 
Universidad Complutense. Continúa 
diciendo que es voluntad del Vicerrectorado 
que no se postergue el análisis que requiere 
el tema de la Biblioteca, expresa su 
satisfacción por conocernos mediante este 
primer contacto y manifiesta su intención de 
vernos con frecuencia. 
    
     A continuación tiene lugar el turno de 
presentaciones. El Sr. Vicerrector presenta 
al profesor Don Norberto Minguez y la 
Directora inicia las presentaciones 
personales de los bibliotecarios. 
 
     1. Lectura y aprobación del acta de la 
sesión anterior: 
 
     El Secretario da lectura al acta de la 
sesión anterior de fecha 3 de mayo de 1993. 
 
 Se advierte un error, por omisión de 
un párrafo, en el texto correspondiente a  la 
   intervención   de    la 
 
 
 
 
 
 
Cristina Ortiz Diez de          Tortosa, Dtra. 
Btca. Fac.     de Psicologia 
Ricardo González Castrillo,     Dtor. de la 
Btca. de la       Fac. de Veterinaria 
Concepción Delgado García,      
Subdirectora de la Btca.      Facultad de 
Veterinaria 
Manuel Vilariño Pardo, Dtor.    Btca. E.U. 
de                 Biblioteconomía 
Carmen Antón Luaces, Dtra. de    la Btca. 
E.U. de  
  Estadística 
Eugenio Tardón González 
  Dtor. de la Btca. de la E. 



  U. de E. Empresariales 
Ana González Castrillo, Dtra. 
  Btca. E.U. "María Díaz    
  Jiménez" 
Mª Jesús Santurtún de la Hoz,    
Responsable de la Btca. de  
  la E.U. de Optica 
Mª Dolores Illanas Duque,       Dtra. Btca 
E.U. Trabajo       Social 
Javier Gimeno Perelló, 
  Responsable del Area de  
  Documentación del Dpto. de  
  Análisis y Planificación 
Alicia Sánchez Hontana, 
  Responsable del Centro de     
Documentación Europea (Fac. 
  de Derecho) 
Fco. Javier Fernández 
  Iglesias, Secretario 

 
 
Vicedirectora en el punto 3 del orden del 
día: Informe de 
los Centros. Dice: "A continuación la 
Vicedirectora informa sobre los resultados 
de las reuniones convocadas por la 
Vicegerencia de personal laboral", aunque 
debe decir lo siguiente: "A continuación la 
Vicedirectora informa sobre los resultados 
de la reuniones convocadas por la 
Vicegerencia de Personal en relación con la 
funcionarización del personal laboral".  
  
 El acta es aprobada con la citada 
enmienda. 
 
 2. Informe de la Dirección: 
 
 La Directora lamenta el 
fallecimiento de la madre de nuestro 
compañero D. Francisco Javier de Jorge 
García-Reyes y pide que conste en acta el 
pesar de los miembros de la Junta. 
 
 La Directora agradece la presencia 
del Sr. Vicerrector y propone, para un 
mejor aprovechamiento del tiempo, dedicar 
el resto de la reunión   a    los    asuntos 

 relacionados con su asistencia. 
 
 La Junta decide tratar en la próxima reunión el resto de los temas del orden del día (3, 
Informe de la comisiones; 4, Informe de los Centros; 5, Ruegos y preguntas). 
 
 Intervención del Excmo Sr. Vicerrector: 
 
 El Sr. Vicerrector desea dar carácter emblemático a esta reunión, se complace en 
cambiar opiniones con los bibliotecarios y manifiesta su interés por visitar las bibliotecas. 
 
 El Sr. Vicerrector dice que el funcionamiento de la Biblioteca es correcto en términos 
generales, explica que está muy bien asesorado por el Equipo de Dirección y que piensa seguir 
estándolo en el futuro. Continúa diciendo que tiene la sensación de llevar dos meses de retraso a 
causa de las situaciones urgentes que ha tenido que afrontar, como ha sido el caso de la situación 
económica de la Editorial, pero que tiene la intención de dar prioridad a su trabajo cotidiano 
sobre la Biblioteca. En este sentido pretende definir la misión del Sistema de Bibliotecas de la 
Universidad mediante una política que determine qué tipo de modelo queremos tener para 
satisfacer mejor las necesidades. 
 
 
 
 
 
 Añade el Sr. Vicerrector que debemos establecer tres cosas:  
La misión, como ya ha quedado dicha, los objetivos a corto, medio y largo plazo desde una  
posición muy realista, y, por último, la estrategia para satisfacer esos objetivos.  
 
 El Sr. Vicerrector destaca la importancia que en estos momentos tienen dos líneas de 
actuación: Los recursos humanos y la informatización. Considera que lo primero es determinar 
un nuevo organigrama de la Biblioteca. 
 
 El Sr. Vicerrector aclara que antes de definir la estrategia requerirá los informes 



necesarios y que estos se realizarán en un plazo breve de pocas semanas. Para ello tendrá en 
cuenta todas las opiniones y sugerencias que se le hagan. Ya se ha reunido con el Comite de 
Empresa, conoce opiniones de directores de bibliotecas y anuncia que visitará los Centros a razón 
de uno por semana. No obstante desea extender a todos los miembros de la Biblioteca su apertura 
al diálogo e iniciar un proceso relacional que no sea algo retórico sino una provechosa inversión 
de tiempo. 
 
 Finalmente el Sr. Vicerrector pide al Secretario que le envíe las actas de las Juntas. 
 
 Y sin nada más que tratar se levanta la sesión a las 13 horas y 50 minutos. 
 
 
 
  
    VºBº 
LA DIRECTORA      EL SECRETARIO 


